
 

 
 

Fraktionsvorlage 

Vorlage-Nr.: 2459-2019/DaDi  
(Referenz-Vorlage: 2446-2019/DaDi) 

Aktenzeichen: 012-011 
  
Fachbereich: Fraktion von Für alle im Landkreis 

Sobich, Jürgen 
Beteiligungen:  

  
Produkt: 1.01.01.02 Gremienmanagement 
  
Beschlusslauf: Nr. Gremium Status Zuständigkeit 

 1. Haupt- und Finanzausschuss Ö Zur vorbereitenden 

Beschlussfassung 

 2. Kreistag Ö Zur abschließenden 

Beschlussfassung 
 

  
Betreff: Einführung der Mandatos-App - Grundsatzbeschluss – Änderungsantrag 

FALD 
  

 

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Kreistag beschließt, dass weiterhin die Sitzungsunterlagen per elektronischer Post (Email) 

versandt werden. Absatz 2 ist entsprechend zu ändern. 

 

 



Druck: 06.08.2019 10:00  Seite 2 von 2 

Begründung: 

 

 Die elektronische Post (Email) beinhaltet kein Papierverbrauch. 

 Die Einschränkung in Absatz 2 war nie Bestandteil einer Diskussion. 

 Es muss weiterhin die Möglichkeit bestehen, Sitzungsunterlagen außerhalb zeitlich unbegrenzt 

am eigenen Rechner persönlich verfügbar zu halten ohne Nutzung von Mandatos. Die App lässt 

eine externe eigenverantwortliche Speicherung nicht zu. 

 Das Umgehen dieser fehlenden Möglichkeit der externen Speicherung auf die lokale 

Speicherplatte des Abgeordneten ist, weiterhin auf den Papierausdruck zu bestehen und diesen 

zu scannen, was nicht im bisher besprochenen Sinne ist. 

 Auch wurde nicht das Umfrageergebnis mit der Anzahl der Teilnehmer bekannt gemacht. 

 Die Einschränkung ist nicht hinnehmbar, auch weil die persönlichen Notizen verloren gehen 

und in der Hand von Dritten liegen. Die vorliegende Datenschutzerklärung ergreift diesen 

Sachverhalt nicht. 

 Es fehlt im Übrigen ein zweistufiger Zugang bei der Anmeldung. 

 Die Vertrauenswürdigkeit (Sicherheitsstufe) von Mandatos ist nicht zertifiziert und unbekannt. 

 Zu kurz gesprungen, da nicht die notwendigen Änderungen von Mandatos, wie zugesagt, 

verbindlich realisiert werden. Das Pflichtenheft für Mandatos kann nicht alleine von der 

Verwaltung kommen. Es ist auch ein Arbeitsmittel des Abgeordneten für den Abgeordneten. 

 Ich sehe mich in meiner Informationsbeschaffung und Pflege durch diesen Mangel in meiner 

Abgeordnetentätigkeit wesentlich eingeschränkt, da hier nicht weiter im vollem Umfang eine 

Bearbeitung der Sitzungsunterlagen mit einem eigenen Anwendungsprogramm möglich ist. 

 

Kostenbetrachtung nicht gegeben 
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